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■天下体育青年报记者 张逸麟

本报讯“赛前教练跟我们说，我
们今天不在主场赢他们，难道要等到
去客场再赢他们？”

2：1击败国安后，为上港打进制
胜球的蔡慧康回忆起赛前教练的话，
而这一夜上港球员做到了，他们捍卫
了八万人主场，他们终结了国安的
10连胜，他们将与国安的积分差距
迫近到2分，“能赢下一支10连胜的
球队非常高兴，我们也打出了自己的
东西，打出了自己主场的气势，我们
配得上这个胜利。”蔡慧康说。

这是中超的巅峰之战，如果上港
没能阻止国安的连胜步伐，那么双方
的积分差距至少是5分，甚至是8分，
这对于上港的卫冕之路无疑是挖下
巨大的坑。但昨夜的上港发挥非常
出色，从佩雷拉极具针对性的部署，
到全队贯彻佩雷拉战术的坚决，再到
门前对机会的把握，上港都做得比国
安更出色。上港配得上成为这场巅
峰对决的胜利者。

佩帅：胜利献给上海解放70周年
昨夜对于上港来说可谓三喜临

门，一是于海赛前迎来了上港百场纪
念仪式，二是赢下了这场至关重要的
比赛，三是今天是上海解放70周年
的纪念日。上港主帅佩雷拉在赛后
的发布会上开门见山：“首先祝贺上
海这个伟大的城市解放70周年，我
想把胜利献给这座城市，上海就像我
的家，这座城市对于我非常友好，对
我也非常尊重，我想把胜利献给这座
城市的球迷。”

在这个风雨交加的夜晚，上港的
表现确实没让这座城市的球迷失
望。佩雷拉的赛前部署非常有针对
性，起用杨世元搭档蔡慧康，用密不
透风的防守遏制了国安的中路渗透，
同时在进攻端也踢得非常有气势。
比赛的28分钟，伤愈复出的胡尔克
与奥斯卡完成美妙传切配合，奥斯卡
延续了上一场亚冠的射门感觉，一脚
抽射为上港先拔头筹。进球后的奥
斯卡也再次向看台上的“后援团”抛
出爱心，自从家人来到上海为他助威
后，奥斯卡的状态非常出色。

丢球后施密特很快作出调整，开
始加强两个边路的进攻，而上港那段
时间回收得有点深，被国安连续进攻
了几个回合，并且利用一次角球机会
由池忠国禁区外完成爆射，埋伏在上
港禁区内的于大宝则将这记射门顶
了一个反方向完成进球，失去重心的
颜骏凌猝不及防，国安也扳平了比分。

进入下半场后，上港再次掀起攻

势，比赛的58分钟奥斯卡的任意球
助攻蔡慧康头槌破门，打进了制胜的
一球。剩余的比赛上港更注重防守，
而最后时刻国安也掀起一波猛攻，于
大宝的射门击中立柱，随后王刚的补
射也被王燊超“舍身堵枪眼”，上港最
终守住了胜果。

争冠之路，绝不止步
全场比赛上港无论是控球率还

是射门数都不如国安，埃尔克森下半
场开场时曾有一次单刀挑射差之毫
厘，可总体而言上港把握机会的能力
比对手更强，防守端也做得更好。佩
雷拉赛后也表示，对于国安的外援自
己非常了解，“像比埃拉和奥古斯托这
样的球员，如果给他们空间，问题就会
出现，他们有能力利用后卫身后的空
间。”佩雷拉说，“每周我的助手都会准

备视频集锦，了解对手的打法、有哪些
关键球员，我们也会通过视频会议，知
道对手哪些空档，是我们是可以利用
的。我们还会有一个定位球的会议，
今天的第二个球，就是通过定位球打
进的。针对这场与国安的比赛，我们
从上个月开始就着手准备工作了。”

教练组充分的准备和球员对战
术的坚决贯彻为球队赢下了这场关
键战役。目前上港在中超、亚冠双线
都处于不错的位置，而且上周这两场
连续的胜利让球队士气和自信心都
非常高涨，无论这个赛季遇到了怎样
的伤病问题以及各方面困难，球队中
超卫冕、亚冠突破的目标都不会改变。

对于争冠之路，佩雷拉表示目前
先要让球员得到很好的恢复，然后会
选择11个有竞争力的球员去出战下
周周中的足协杯比赛。

青年报记者 蔡创

本报讯 0：1输掉与大连一方的
这场保级大战后，11轮联赛战罢申花
仅积8分，仅比垫底的天津天海高出
一分，彻底跌入了降级区。接下去，申
花将连战重庆、国安、苏宁、恒大等强
大对手，保级前景可以说岌岌可危。

“总的来讲，我们打得还是不错
的，在数据上面应该能超过对手，但
是细节上的错误导致了最后的输
球。”这似乎已经成了弗洛雷斯例行
的赛后总结。过去7轮不胜，申花每
场比赛都是在拥有场面的情况下没
有拿下比赛。本场比赛中，尽管栗鹏

的头球击中了门柱，还有对方的一个
手球没有判点球，运气没有站在申花
这一边，不过当这种输球方式成为一
种常态，当球队的积分已经来到了降
级区，对于弗洛雷斯来说也必须做出
一些改变。

“从今年联赛开始，我们就被迫
根据对手情况，还有自身人员的情况
不断进行调整。第一场比赛我们就
损失了多名队员，接下来只能调整阵
型。现在最大的问题不是用什么阵
型，因为我们在比赛中打出了应该有
的内容，确切地讲，就是从禁区到禁
区之间的内容还是有的，但是到了对
方禁区内之后，因为能力等方面的问

题把握得不是很好，还有更致命的，
就是我们自己禁区内做得不是很好，
比较容易失球。”

值得一提的是，在本轮比赛之
前，申花还曾败给过本赛季境遇不佳
的华夏幸福、建业、天海、深足，弗洛
雷斯的球队俨然成了今年中超“送温
暖专业户”。而比输球更需要令申花
引起重视的是像武汉卓尔、北京人和
等保级对手都在本轮赢了球，并且在
相互交锋战绩上申花都不占优。

下一轮开始场场都是恶战，对弗
洛雷斯和申花来说，如果再意识不到
形势的紧迫，那么降级的风险将变得
越来越大。

中国羽毛球队
捧起苏迪曼杯

本报讯 记者 张逸麟 中日羽球
的巅峰对决昨天下午在苏迪曼杯决
赛中上演。平均年龄25岁的中国羽
球队顶住了巨大压力，以3：0的比分
完胜如日中天的日本队，时隔4年重
新夺回苏迪曼杯。

顶住压力，咬紧牙关，不放弃每
个机会——中国羽球队在这场巅峰
之战中展现出的拼搏奋进的精神气
质，在当前的国际大环境下显得尤为
弥足珍贵。上一次捧起苏迪曼杯还
是在2015年的南宁，当时中国队在决
赛中也是以3：0击败日本，不过中国羽
球在那段时间已经开始处于低谷期，
从2014年开始，中国羽球队连续丢失
了汤姆斯杯、尤伯杯和苏迪曼杯，包括
两年前在黄金海岸举行的苏迪曼杯决
赛中2：3憾负韩国队。这四五年间，中
国羽球经历了艰难的新老交替，新生
代球员如今终于渐渐挑起大梁，此次
出征南宁，年轻球员表现的非常出色，
进入决赛前仅仅只丢了1分。

不过决赛的对手日本队实力非
常强大，当中国羽球陷入低谷时，日
本羽球却从2014年的汤杯开始了崛
起之路，目前桃田贤斗占据男单世界
第一，松本麻佑/永原和可那组合也
是女双世界第一，对2020年的东京
奥运会可谓雄心勃勃。昨天的决赛，
日本队不仅派出了这两组世界第一，
同时还有女单世界排名第四的山口
茜，以及实力不俗的男双组合远藤大
由/渡边勇大，对苏杯志在必得。

过去几年实力此消彼长，中国的
青年军们与对手的相互战绩都处于
劣势，“双塔”李俊慧/刘雨辰此前与远
藤大由/渡边勇大交手1胜3负，陈雨
菲虽然排名高于山口茜，23岁的石宇
奇此前面对桃田贤斗的6次交锋中更
是只赢过1次，可以说昨天的决赛对
于中国队来说是极其艰难的挑战。

然后走上赛场，中国羽球队展现
出了极强的斗志和求胜欲，李俊慧/刘
雨辰以21：18、21：10战胜远藤大由/
渡边勇大，为国羽取得“开门红”。接
下来的女单较量进行的非常焦灼，陈
雨菲在先丢一局、决胜局一度6：11
落后的绝境下丝毫不气馁，每球必争，
每分必抢，完成了一幕神奇的逆转，不
仅在第二局以21：16翻盘，并且一鼓
作气以21：17拿下决胜局，为中国队
拼下了极为关键的一分。

被逼到悬崖边的日本队有点乱
了阵脚，被誉为“时代最强男单”的桃
田贤斗虽然在与石宇奇的交锋先下
一局，但之后状态急速下滑，而石宇奇
越战越勇，打得桃田贤斗无所适从，居
然以5：21、11：21被气势如虹的石宇
奇完爆，也曝出了今年苏杯一大冷
门。至此中国羽球队3：0完胜日本
队，再次成为地表最强的欲求战队。

面对如此强大的对手，顶住如此
巨大的压力，以破竹之势夺回苏迪曼
杯，中国羽球队正式宣示“王者归
来”，相信这群新生代的青年军也通
过这次考验，极强增强了自信心。陈
雨菲夺冠后谈到自己在女单第二局
6：11落后时的场景，直言当时心中
只有一个念头，“坚持下去，再搏一
把。”陈雨菲说，“比赛中没有太多的
想法，唯一想的就是去为队伍拿分和
证明。赢球是大家一起努力的结果，
这场比赛对于我自己和整个中国女
单都是一种肯定和证明。”

蔡慧康打进关键一球，像不像英超倒数第二轮曼城的孔帕尼，平时不会有人指望他会是那个
打进关键球的人…… 新华社 图

终结国安十连胜 上港剑指争冠

昔日“沪连争霸”今成难兄难弟

申花客场落败跌入保级区


